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! ! ! !走在北京朝阳门的商业区、东
三环外的住宅区、霸气的长安街、太
庙附近，你或许会看到不少影视公
司、明星工作室的大楼。但很少有人
知道，这些公司中有不少落户在上
海，注册在位于上海松江的数座影
视文化产业园区内。
园区内优质的服务、优惠的扶

持政策，成为鼓励这些影视产业落
户的最大基础。从事业归属角度来
说，这些明星工作室以及影视集团
公司，都成了上海影视圈的“娘家
人”，为上海影视事业的发展提供丰
沛资源。

!"年前，广州、北京、上海的娱
乐资源分庭抗礼。如今，这中间的平
衡正悄悄发生着变化。

明星公司扎堆
走进上海仓城影视文化产业园

区总经理沈剑飞的办公室，你会看
到墙上挂着的几个大字“企业至上、
诚信至上、服务至上”。就在上周，园
区刚刚和西安电视剧版权交易中心
签约合作，成立了“仓城影视版权服
务中心”，为那些入驻园区的影视企
业提供版权登记、版权保护、版权受
托代理、法律维权等深层次服务。

仓城园区至今已发展了#个年
头，园区的政策优势和标准化管理服
务，吸引了全国各地的!#""余家影
视、文化传媒类企业入驻园区。这些

公司都有着自己响当当的名号，其
中，凤凰卫视、$%&集团、星空传媒、
海润影视、东上海影视、剧酷、慈文影
视以及北影、华谊兄弟的子公司和知
名导演赵宝刚的宝宏公司等知名企
业等，已经在园区完成入驻，众多国
内著名导演、编剧、艺人等工作室也
都纷纷入驻园区。从建园至今，园区
引入了如邹静之、陈枰、麦庭、贺凌、
刘恒等知名编剧制片工作室，以及章
子怡、范冰冰、李冰冰、孙红雷、赵薇、
徐静蕾、闫妮、张嘉译等知名艺人工
作室，知名导演张艺谋、诺贝尔文学
奖得主莫言的工作室也在园区完成
了注册。据一名不愿透露姓名的上海
地区明星告诉记者，她身边有四五十
位同行都已在园区内注册了公司。

面临竞争压力
记者了解到，仓城对入驻影视

企业和明星工作室的要求很高，套
用沈剑飞的话就是，“不是一线的导
演、制片、编剧、明星的工作室，不

要；启动资金少于'""万元的公司，
不要。”但这样的高门槛对于园区来
说，是一种巨大的压力。
就拿去年来说，仓城园区("!'

年产影视剧!""多部，年产值逾#(亿
人民币，园区全年纳税近)亿元。但
因为建立较早，园区所受到的政策
扶植力度并没有与时俱进，只能依
靠经验和服务来填补空缺，而园区
工作人员的工作量也因此水涨船
高。“我们的工作人员拿着和别人相
同的工资，工作量却要多出两倍。常
常被电话从被窝里、饭桌边叫起来，
赶去机场接人。”
无独有偶，同在松江的叁零上

海文化创意产业园也面临着这样的
尴尬，其中很大一部分原因是来自
全国各地新建的影视文化产业园区
的竞争。据悉，这些新建园区对企业
营业税的扶持比例都在*"+以上，
高的甚至达到!""+，而且是入驻首
年即可享受优惠，但上海园区的扶
持比例都只在,"+左右浮动。

走出品牌道路
沈剑飞认为，文化创意产业园

区应该走品牌道路，“比如两个家政
公司，你会选择价格稍贵，但服务放
心的那个？还是廉价却服务较差的
那个？”比如仓城园区提供的是为入
驻影视企业实行的“一条龙”服务，
除了影视企业营业执照的申请、办
理，拍摄影视剧场地的租赁、道具的
配备、临时工作人员的招聘、拍摄许
可证的申请等常规服务之外，园区
最大的优势在于资源整合。沈建飞
呼吁相关部门加大对园区的扶持力
度，打造主业突出、品牌名优的产业
园，好好利用上海的优势做大做强。
记者采访众多明星经纪人后了

解到，对于诸多的影视公司和明星
工作室来说，“上海”这块金字招牌
具有相当的吸引力。李冰冰的工作
室是最早入驻上海松江的几家明星
工作室之一，其宣传总监游小姐告
诉记者，他们之所以愿意来上海落

脚，除了产业园的政策优势之外，更
多的是想利用上海周边、包括市内
丰沛的影视资源，及其所能提供的
影视制作、拍摄场地、后期技术的支
持，从而实现更大更快的发展。
除了上海巨大的影视市场空间

之外，上海丰富的人才储备也是明
星们所看重的。以仓城为例，其与上
海戏剧学院、上海视觉艺术学院都
保持着长期合作的关系，持续地为
入驻公司推荐优秀人才，得到了广
大影视公司的一致认可，也更进一
步推进了上海影视文化产业的产学
研合作发展。

探索发展新路
著名电影人、导演吴思远认为，

上海这些文化创意产业园区的建成
和发展，不仅可以完善上海本地的
影视产业链、吸引人才、优化资源，
也可以调整上海本地影视产业的结
构，增加文化创意产业在经济总量
中的比例。
据记者了解，入驻产业园区的诸

多企业从第一年起，为上海所交的税
收就达到了!-(亿元，此后更是以每
年#"+的比率快速增长。因而，吸引
到影视公司和明星工作室落户上海，
除了振兴上海影视产业、促进华语影
视走向世界之外，也能在园区与城区
的互动中，带动当地就业、促进上海
本地经济税收、带动产业升级，改善
城区环境，并形成与城市青少年及
各类人群的知识技能普及和教育，
走出影视文化创意产业发展的新
路，为振兴城市特色产业作出贡献。
本报记者 张艺 实习生 陈怡鸣

全国不少著名影视公司和张艺谋!章子怡!莫言等
一线导演!明星!编剧的工作室纷纷落户松江"""

影视园区如何引来!金凤凰"

! ! ! !本报讯 （记者 施捷 通讯员
宋国梵）“医疗急救人员工作责任很
重、工作很辛苦，全社会都要理解、
关心、支持‘!("’医疗急救工作。公
安部门要依法严惩肇事者，确保医
务人员的人身安全，维护好正常医
疗秩序和急救工作。”这是副市长翁

铁慧昨天下午看望战高温一线
“!("”急救人员时，对前天下午受伤
急救人员表示慰问时强调的话语。

据市急救中心介绍，*日下午(

时许，上海市急救中心龙华分中心
接到出车任务，徐汇区古宜路有一
名疑似酒精中毒病人需要救治。接

到电话后，该救护中心分站即派车
迅速赶去，仅十分钟后就赶到现场。
谁知，在抬扶醉酒患者上车过程中，
与该患者一起喝酒的人员突然无故
闹事，不仅无理指责救护车到得慢，
而且动手对急救员进行围殴，导致
急救员小陶受伤治疗。

据了解，急救员小陶是从武警
部队复员的一位军人，体质强壮，
专业素质过硬，但在这起事件中，
他打不还手，骂不还口，冷静理智
面对，始终表现出一位医疗急救人
员的高尚职业素质，受到社会和市
民的好评。

又讯（记者 曹文清）昨天，本
报曾报道“!("”急救人员遭病人同
伴殴打导致轻微脑震荡。
案发后，警方迅速展开调查，并

于当天掌握了部分涉案人信息。前天
傍晚，#名涉案嫌疑人陆续到案，其
中 )人涉嫌寻衅滋事被刑事拘留。

全社会都要理解支持!!"#"急救工作
市领导慰问战高温一线急救人员 !名围殴涉案嫌疑人被刑拘

! ! ! !本期 !新民

观察"讲的#又是

!筑巢引凤"的故

事$ 不过#因为章

子怡%张艺谋%莫言这一串亮闪闪

的名字#可能会引来更多的关注$

对于电影业# 好多人会回忆

!上海滩占了中国电影半壁江山"

的往事#这样的美好回忆#既可以

是激励#也可以是叹息$ 正因此#

松江这几座影视文化产业园区的

成功#令人高兴并且赞叹$ 能够吸

引到众多一线大牌落户#除了!上

海"这块金字招牌外#园区的理念

和服务是不是达到了国内外的高

水准#恐怕是更重要的$

上海之所以成为上海# 不仅

仅因为这里的楼很高车很多经济

很发达#文化产业的发展水准#同

样是重指标$ 放眼世界#哪一个大

都市不是文化重镇&

今天# 我们没有必要老是回

味那!半壁江山"的过往辉煌#而

是要踏踏实实为上海文化产业的

大发展大繁荣谋篇布局% 开疆拓

土# 让新上海滩成为全国乃至全

球文化事业发展的基地%福地$

松江的成功值得我们为之鼓掌#

但今天的成功#只是迈出了第一步$

新上海滩
江 砚


